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陳祖寧的影像創作之路
姚璇 報導  

畢業於世新⼤學廣播電視與電影學系的陳祖寧，擁有許多創作經歷，現在則專注
於經營Youtube頻道。對於影像創作，她抱持著極⼤的熱情，也有⾃⼰獨到的⾒
解，同時持續地學習、充實⾃我。

⼤量接觸作品　不斷學習
對於編導、表演都有所涉獵的陳祖寧，平時接觸的文本⼗分多樣，包含⼩說、漫
畫、電影和電視劇。編導⽅⾯，她強調經由⼤量瀏覽各式文本，可以從中發現故
事題材打破既往窠⾅，以新⾯貌呈現，或是觀察到創作的其他可能。另外，她對
於戲劇的分鏡、劇本也會去做細部分析，再試著內化成⾃⼰的東⻄，慢慢累積實
⼒。

表演⽅⾯，陳祖寧則是透過⼤量觀察、揣摩演員神情、聲⾳的變化，同時配合頻
繁的練習。平時接觸⼤量文本的她，instagram帳號上經常向粉絲分享⾃⼰的電
影或電視劇觀後感，或是對於創作的想法，從她細膩深刻的文字中，也可以獲得
她獨到的⾒解。

陳祖寧於Instagram上分享⾃⼰對於創作的看法。（圖片來源／截圖⾃陳
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陳祖寧於Instagram上分享⾃⼰對於創作的看法。（圖片來源／截圖⾃陳
祖寧Instagram）

新媒體產業未起　全憑毅⼒跟耐⼼
當時會開始做頻道，陳祖寧笑著說完全是因為課堂作業，之前的她從來沒有想過
要做這⼀⾏。當時新媒體產業尚未興起，⼤家覺得有趣、接受度⾼，⼀頭熱栽進
去，所以光⼀堂課就產出五、六個新頻道，實在驚⼈。但⾄今仍有持續經營的所
剩無幾，⽽陳祖寧的頻道「女⼦⽉⽉友」是其中之⼀。但也正是因為新媒體產業
剛起步，沒有前⼈累積的經驗可以借鏡，必須靠著⾃⼰慢慢摸索、不斷嘗試，還
有極⼤的毅⼒和耐⼼，才能堅持下去。

建立頻道初期，陳祖寧對於Youtube產業懵懵懂懂，甚⾄還希望擁有⾼瀏覽率⽽
嘗試要拍搞笑影片，但她後來發現不僅⾃⼰不喜歡，也做不來。之後觀察到⼤家
好像都喜愛看甜蜜的劇情，就像女⽣喜歡看韓劇⼀樣，便決定將女⼦⽉⽉友定位
為能夠帶給⼤家幸福、快樂感，以及正⾯影響⼒的頻道。

團員間的溝通⼀直是經營頻道最重要、對於陳祖寧來說也是最困難的事情。她必
須顧慮到團員們的個性、⼼情，甚⾄是⽣活狀態，是否能夠負荷現在的⼯作量。
例如，遇到不習慣表達⾃⼰感受的團員，要經常主動觀察、關⼼，才能保持良好
的溝通。

女⼦⽉⽉友成立⾄今約兩個年頭，團員幾經更換，有些⼈因為未來理想不同，或
是等不到產業興起的那⼀天⽽決定離開。陳祖寧說：「真的要找到有志⼀同的
⼈，頻道才有可能穩定做起來，所以必須嘗試去平衡團隊和個⼈理想。」

現任女⼦⽉⽉友團員。（圖片來源／陳祖寧提供）
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現任女⼦⽉⽉友團員。（圖片來源／陳祖寧提供）

⽤專業接受市場考驗
在網路媒體如此發達的年代，流⾏趨勢變換速度極快，要隨時因應市場變化，同
時仍保有傳播專業⽔平是件不容易的事情。很多⼈認為，要進入新媒體產業⾨檻
不⾼，只需要⼀⽀⼿機就可以打遍天下，但對於影視科的學⽣⽽⾔，他們對於所
學專業有⼀定要求，拿⼿機隨便拍拍等同是汙衊⾃⼰專業的⾏為。

再者，要拍出⾼品質的影片除了需投入⼤量⼼⼒，更需要龐⼤⾦錢成本。陳祖寧
苦笑說，早期拍片的花費都是拿⾃⼰實習的薪⽔丟進去燒。儘管⾯對這樣的產業
環境，「會試著去證明⾃⼰是影視科出⾝的，但也有辦法接受市場的考驗，去達
到我希望我們能夠⽤⾃⼰的專業去⽣活的這個⽬標。」陳祖寧說道。

⾯對質疑　仍不放棄創作
陳祖寧在⼤⼆下學期曾到⼀家新媒體公司實習，⼯作內容主要為影片剪輯，主管
⼗分賞識她的剪輯風格，甚⾄還想將她引薦到另⼀家後製公司。但某次主管的⼀
番話，「你該不會想要做幕前吧？」讓她曾經有想要卻步的念頭。這句話對當時
的陳祖寧來說，是很⼤的衝擊，她開始懷疑⾃⼰是否有資格和能⼒做幕前⼯作。

她開始猶豫⾃⼰該不該繼續做頻道。現在好好地在做幕後，也累積了⼀定實⼒，
這樣同時做幕前，⼜兼做幕後，會不會博⽽不精。經過思考後，陳祖寧的確沒有
期待過⾃⼰會是個演員，但她覺得⾃⼰是個「創作者」，⽽演戲也包含在創作裡
⾯，因此，她毅然決然地堅持把頻道做下去。

曾經有段時間，陳祖寧必須兼顧學校課業、學校劇組，同時還要經營頻道，對於
當時的她是段很深刻的經歷。⽣活中，除了極少的吃飯和睡覺時間，幾乎都在⼯
作。經歷這樣的爆炸期，除了⾝體上的疲累，更體會到快速進步的快感。「等到
開始休息的時候，就會發現我跟半年前的⾃⼰已經差很多了，雖然很累但是很值
得。」陳祖寧說。

⾛這⾏　最重要的是學習和熱忱
陳祖寧⽬前的重⼼以經營女⼦⽉⽉友頻道為主，關於未來，她想嘗試做網路電視
劇，這也是她當初進世新⼤學廣電系的原因—想要學習如何製作電視劇。但陳祖
寧提到，系上並沒有電視劇的專⾨課程，只有教電影短片，且製作網路劇的成本
很⾼，頗具挑戰性。

另外，系上課程雖然會教傳播相關基礎理論，但是陳祖寧強調：「那些理論其實
要在⼀個⾼成本的情況下，才有可能達成。」她還是側重直接和學⻑姐學習，會
得到更多實際片場的狀況和⼯作上的應對進退。對於學習傳播產業的⼈來說，進
⾏實作是最能夠快速學習的⽅法。
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⾏實作是最能夠快速學習的⽅法。

如果對於創作真的沒有很⼤的熱情，選擇這個科系或是⾛這條路，會很痛苦。
「因為你並不是真的愛這件事情，只是流⾏⽽已。」這是陳祖寧對於有志想成為
Youtuber、和唸傳播科系的學⽣所提出的諫⾔。做為⼀個影片創作者，不是只依
靠努⼒就可以，⽽是必須確定對這個產業抱持興趣和熱忱。陳祖寧⾄今對創作仍
舊抱有滿滿的熱情，儘管未來的路還很⻑，相信她能秉持創作初衷，在未來帶給
⼤家更多新作品。

陳祖寧對於創作始終保有熱忱。（圖片來源／姚璇攝）
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